

GLOCKENSPIEL

GEMEINDEBLATT
JUNI 2017

EVANGELISCH-REFORMIERTE
KIRCHGEMEINDE
SPREITENBACH-KILLWANGEN



***Frieden lasse ich euch zurück, meinen Frieden gebe ich euch.
Nicht einen Frieden, wie die Welt gibt, gebe ich euch.
Euer Herz erschrecke nicht und verzage nicht! Johannes 14,27***

Dieser Vers gehört zu den sogenannten Abschiedsreden von Jesus Christus, die sich über drei Kapitel im Johannesevangelium hinziehen. Es ist berührend, wie er sich ganz persönlich und fürsorglich an seine Jünger wendet. Ein wichtiger Teil davon ist der Hinweis auf den Geist Gottes, der den Menschen als Beistand gegeben wird.

Vor einiger Zeit hörte ich einen Satz, den ich seither mit mir trage: «Nie ist man sich so nahe wie im Abschied.» Sie haben etwas Wahres in sich, diese Worte. Ich habe sie so quasi «überprüft» an den verschiedenen Abschieden, die wir als Menschen kennen. Der Tod eines Menschen ist wohl der einschneidendste Abschied, den wir erleben. Gerade dann erleben wir oft eine grosse Nähe, denn wir denken intensiv über das vergangene Leben nach. Viele Menschen kämpfen mit Schuldgefühlen, weil sie nicht mehr alles bereinigen oder ansprechen konnten, bevor ein Mensch für immer ging. Deshalb braucht die Trauerzeit und die Seele muss verarbeiten, was ihr geschehen ist.

Ein anderer schmerzvoller Abschied ist meines Erachtens das Nachlassen körperlicher Kräfte im Alter. Oder wenn ein Unfall oder

Krankheit uns die Bewegungs- und Lebensmöglichkeiten verschliesst, die wir uns gewohnt waren. Wir werden zurückgeworfen auf uns selber und so entsteht eine neue Nähe zu unserem eigenen Ich.

Dann sind da die vielen kleinen Abschiede im Leben, die uns auch ein Wiedersehen verheissen. Wenn die Kinder zum ersten Mal längere Zeit von zu Hause weg sind. Wenn wir umziehen müssen und liebgeordnete Orte verlassen. Wenn Beziehungen auseinandergehen. Wenn wir unsere Arbeit verlieren. Es sind keine endgültigen Abschiede, denn Kinder kommen zurück, Beziehungen können sich ändern und auf einer neuen Ebene gelebt werden, eine neue Arbeit kann gefunden werden. Doch alle Abschiede haben etwas gemeinsam: sie unterbrechen das «Dahinplätschern» des Lebens. Oft nehmen wir diese Unterbrechungen als Zumutung wahr. Wir möchten doch lieber, dass alles bleibt, wie es ist.

Jesus kennt die Menschen, er kennt seine Freunde, die mit ihm unterwegs sind. Er scheint zu spüren, dass sie sich vor dem Abschied fürchten. Es ist ungeheuer liebevoll, wie er mit ihnen über sein baldiges Wegge-

hen spricht, wie er ihre Nähe sucht und sie ermutigt, nach vorne zu schauen.

An Pfingsten feiern wir die Geburtsstunde der Kirche, die sogenannte «Ausgiessung des Heiligen Geistes.» Gott bleibt nicht mehr ausserhalb von uns, er ist auch nicht mehr als Mensch in der Person von Jesus unter uns, sondern er kommt durch seinen Geist in die Herzen der Menschen.

«Nie ist man sich so nahe wie im Abschied.» Abschiede sind in diesem Sinne auch Möglichkeiten, Nähe zu erleben. Nähe zu sich selber, Nähe zu Gott und Nähe zu Menschen, weil wir durch den Abschied erleben, wie viel sie uns bedeuten.

Liebe Gemeinde, auch ich nehme Abschied von der Reformierten Kirchgemeinde Spreitenbach-Killwangen. Ich habe viel Schönes bei Ihnen erlebt und möchte mich ganz herzlich bedanken für alles miteinander Unterwegssein. Gottes Friede sei mit Ihnen allen – b'hüet Sie Gott.

Ihre



TREFFPUNKT

Frauengruppe Prisma



› **Fr. 23. Juni 2017**
von 19.30 – 21.15 Uhr
im Cheminéeraum
des Kirchenzentrums Hasel

Männer-Stamm



› **Fr. 9. Juni 2017**
ab 19.00 Uhr
im Pfarrhaus bei
der Dorfkirche

Seniorenspielnachmittag

› **Mi. 7. Juni 2017**
von 14.00 – 17.00 Uhr
Ökum. Seniorenspielnachmittag
im katholischen Pfarreizentrum
Spreitenbach

Morgengebet

› **Jeden Donnerstag**
von 7.00 – 7.30 Uhr
(ausser in den Schulferien)
in der Dorfkirche Spreitenbach

Steiacherhof

› Alle 2 Wochen jeweils am Mittwoch
von 14.00 – 16.00 Uhr im Restaurant
Bethanien in der Steiacher-Siedlung.
*Genauere Daten in der Limmatwelle
und Aushang im Steiacherhof.*

Kreativ-Atelier

› **Jeden Donnerstag**
von 9.00 – 11.00 Uhr
Wir treffen uns im Gemeinschaftsraum
des Steiacherhofes zum Handarbeiten
machen und Plaudern

Gospelchor Hasel

› **Jeden Dienstag**
von 18.30 – 19.30 Uhr
(ausser in den Schulferien)
im Kirchenzentrum Hasel, Kontakt:
Esther Hoffmann, Tel: 056 401 14 38

Gottesdienst für GROSS&chlii

18. Juni 2017, um 9.30 Uhr in der Kreuzkirche Hasel



Ein Gottesdienst zusammen mit den 1. Klässlern, die ein Jahr lang mit ihrer Schatzkiste im Religionsunterricht unterwegs waren. Dazu hören wir die Geschichte

«Der grösste Schatz der Welt»

Anschliessend Kirchenkaffee.

Abschied von Pfarrerin Esther Baumgartner



Mit dem oben angekündigten Gottesdienst für GROSS&chlii endet die Zeit von Pfarrerin Baumgartners Vertretung bei uns.

Wir danken ihr ganz herzlich für ihren grossen Einsatz und laden Sie alle dazu ein, diesen Gottesdienst zu nutzen, um sich von ihr zu verabschieden.

Die Kirchenpflege



Impressionen vom Mitarbeiteressen 2017

mit der Kindertanzgruppe der Trachtengruppe Würenlos.
Ganz herzlichen Dank allen, die sich in unserer Kirchgemeinde engagieren!





GOTTESDIENSTE

- **PFINGSTSONNTAG, 4. JUNI | 9.30 UHR**
DORFKIRCHE
Gottesdienst mit Pfarrer S. Siegrist
Kollekte: Monts Toura
- **SONNTAG, 11. JUNI | 9.30 UHR**
DORFKIRCHE
Gottesdienst mit Pfarrerin D. Siegrist
Kollekte: MAF – Mission Aviation Fellowship
- **SONNTAG, 18. JUNI | 9.30 UHR**
KREUZKIRCHE HASEL
Gottesdienst für GROSS&chlii
mit Pfarrerin E. Baumgartner und den 1. Klässlern
Kollekte: OM, Schulen für Dalit-Kinder
- **SONNTAG, 25. JUNI | 9.30 UHR**
DORFKIRCHE
Gottesdienst mit Pfarrerin P. Bopp
Kollekte: KR: HEKS (Flüchtlingsarbeit im In- und Ausland)

GOTTESDIENSTE IM ALTERSHEIM

- Aufgrund der Revision des Liftes können im Juni keine Gottesdienste im Altersheim stattfinden.

FREUD

Getauft wurde am 23. April 2017

Zoe Katalalos, Tochter von Janine Blum und Marco Katalalos, wohnhaft in Spreitenbach

Getauft wurde am 30. April 2017

Elias Widmer, Sohn von Dominique und Stefan Widmer, wohnhaft in Spreitenbach

IMPRESSUM

Herausgeberin
Redaktion Gemeindeblatt

Kirchenpflege-Präsidentin
Pfarramt
Sigrist
Sekretariat
Website

Reformierte Kirchgemeinde Spreitenbach-Killwangen
Karin Weber, Sekretariat, Poststrasse 219, 8957 Spreitenbach
Manuskripte für die Juli-Nummer bis Di. 6. Juni 2017

Patricia Huggenberger
Dominique und Stefan Siegrist
Walter Bütikofer
Dienstag, Mittwoch, Freitag: 8.30 – 11.00 Uhr
www.refspreitenbach-kill.ch

Gottesdienst mit Abendmahl



Pfingstsonntag 4. Juni 2017
um 9.30 Uhr in der
reformierten Dorfkirche

*Gott hat uns nicht einen Geist
der Verzagtheit gegeben,
sondern den Geist der Kraft und
der Liebe und der Besonnenheit.*

2. Timotheus 1,7

